

Fundación Chaminade

Informa

N° 120 - Mayo 2024



CELEBRACIÓN DE PENTECOSTÉS

¡FELIZ DÍA DEL ESTUDIANTE!

Así celebraron en nuestros colegios el día de nuestros y nuestras estudiantes.

Pág. 4

EL ESPÍRITU SANTO ESTÁ AQUÍ

La celebración de Pentecostés estuvo presente en nuestros colegios y el Movimiento Faustino.

Pág. 6

EDICIONES SM - FCH

Este fue el 14° encuentro entre estas dos instituciones.

Pág. 10



SUMARIO



¡Felicidades en el Día del Estudiante!.....	4
Celebrando Pentecostés.....	6
Celebración Cruz de Mayo.....	9
14° Encuentro de Ediciones SM - Fundación Chaminade.....	10
Aniversario del Grupo de Guías y Scout José Chaminade.....	11
Voces Marianistas.....	12
“Pequeña Historia de un desacuerdo”.....	14
Celebración del Día del Teatro en el CPSM.....	15
Encuentro de catequistas formadores de niños.....	16
Primer Encuentro con los Encargados de Orientación.....	17
Leonpradina destaca en patinaje.....	18
Plan de orientación con foco en el área vocacional.....	19
Formación de Animadores del Movimiento Faustino.....	20
Salida pedagógica: trekking educativo.....	21
Semana de la Educación Parvularia.....	22



Directora:
Alicia Navarrete
Representante legal:
Jesús Gómez
Editor general:
Joakín Marchant

Equipo editorial:
José María Arnaiz
Alicia Navarrete
Joakín Marchant

Colaboradores:
María José Mejías
Evelin Salazar
Magaly Retamal
Comunicaciones CLM

Diseño:
Joakín Marchant

Esta es una publicación de la Fundación Chaminade, entidad educativa sin fines de lucro, por lo que su distribución es gratuita. Consultas o sugerencias: comunicaciones@fundacionchaminade.cl

DÍA DE LA MADRE EN LOS COLEGIOS MARIANISTAS

¡Qué bueno que haya quedado en el corazón de todos nosotros el eco de lo mejor del día de la Madre y tal como se vivió en los colegios marianistas de este año 2024!

La primera voz que se oyó fue la del viejo tango de Gardel:

“Besos y amores
Amistades
Bellas farsas
Y rosadas ilusiones
En el mundo hay montones.
Por desgracia
Madre hay una sola
Y aunque un día la olvidé,
Me enseñó al fin la vida
Que a ese amor hay que volver.
Y nadie venga a arrancarme
Del lado de quien me adora
De quien con fe bienhechora
Se esfuerza por consolarme
De mi pasado dolor.
Las tentaciones son banas
Para burlar su cariño.
Para ella soy siempre niño
Benditas sus canas
Y su amor bendito”.

En los colegios marianistas se enseña y se aprende que entre las zancadillas que nos da la vida siempre brota del fondo de nosotros la expresión que espontáneamente sale de nuestros labios de niños: “quiero mucho a mi mamá”. Expresión, por lo demás, que pronuncian nuestros labios con fuerza y con ganas.

También en los días 10 y 12 de mayo de este año 2024 brotó con especial fuerza otra voz; la de María de Nazaret, la madre de Jesús, que desde los patios de nuestros Colegios y las capillas nos gritó con su voz potente y llena de cariño: “Yo soy madre de todos y todas ustedes; quiero que tengan mucha vida. Además, soy maestra; trato de aprender para enseñar mucho y bien, con paciencia y con cariño y con sabiduría para que oigan la voz de mi Hijo, Jesús, en las situaciones difíciles de su vida y así lleguen a las decisiones adecuadas y pronuncien las palabras justas y atinadas en su vida”.

Hemos escuchado a María, la bendita entre todas las mujeres: “Mi nombre es María y quiero que a quienes lo pronuncien les sepa a mar, a magia, a sol, a fuego, a encuentro y pueda guiar su vida y dar fuerza a todo su ser. Para todos ustedes soy mujer y aunque no les parezca ayudo a los hombres y a otras mujeres a ser fortaleza junto con cariño y bien sobrellevar las contrariedades de la vida, viviéndolas como fruto del amor. Me gusta mirar a quienes me rodean y darles amor y cariño. Que bien nos hacen las cuatro ‘M’ de la Madre María: Maestra, Mujer, Madre y María. Quiero darles abundantemente lo que a veces me piden: Fortaleza en la fe, seguridad en la esperanza y constancia en el amor. Cuando me convierten en estatua estoy de pie en una columna, tengo a un niño fruto del amor en mis brazos y miro hacia adelante con ganas de hacer mucho bien y me cubre un manto con el que me cuido y cuido a los demás”.

Vamos al tercer eco que se ha oído en el día de la Madre. En los colegios marianistas hay muchas mujeres y bastantes madres, como rectoras, integrantes de los equipos directivos, como educadoras, asistentes de la educación y alumnas; predominan sobre los hombres. Todas ellas pueden contribuir a una valiosa Educación Marianista, sobre todo desde su condición de madres y mujeres. Nos pueden mover y llevar a una educación marcada por la compasión, el cariño, el cuidado, la esperanza, la calma y en la que se aprecie mucho y bien la vida sana. Llevan a todos los alumnos a mirar sus capacidades y a lanzarles a ser mejores cada día.

Los ecos de las mujeres y madres en los colegios marianistas nos llevan a concluir que ellas no son “enterradoras”, sino “parteras” de una vida educativa marianista fecunda, feliz, fiel y fraterna. Ellas nos enseñan que ante el parto se requiere respirar hondo, empujar y celebrar; es decir, poner en marcha una nueva creatividad y preparar el futuro marianista educativo de Chile con valentía y generosidad.

P. José María Arnaiz
Presidente de la Fundación
Chaminade

¡FELICIDADES EN EL DÍA DEL ESTUDIANTE 2024!



El viernes 10 de mayo hemos disfrutado de una nueva celebración del Día del Estudiante en el Colegio Parroquial San Miguel. En esta oportunidad, el Centro de Estudiantes se dispuso y propuso para un nuevo desafío: generar diferentes y entretenidas actividades para la participación de los distintos integrantes de la comunidad, entregando así un día lleno de espacios en los que pudieron compartir, disfrutar y celebrar, siempre en un contexto de compañerismo y sana convivencia escolar.

Las actividades deportivas, recreativas y culturales fomentaron las habilidades y actitudes tanto individuales como colectivas y el trabajo en equipo. Gracias a la colaboración de los distintos integrantes de la comunidad; profesores, asistentes, auxiliares y administrativos se hizo posible la realización del programa completo de actividades propuestas para los distintos niveles de la Enseñanza Básica y Media,

y con esto también apoyar el proceso formativo que considera esta actividad para la comunidad.

Por su parte, las y los educadores del colegio quisieron entregar de manera especial a los estudiantes momentos de alegría y motivación a través de diferentes presentaciones artísticas: baile y música, con el propósito de mostrar el trabajo colaborativo y participativo en una comunidad. Las diferentes presentaciones fueron acogidas con alegría y entusiasmo.

Agradecemos la motivación y la excelente disposición de todos para celebrar con quienes día a día son la razón de ser y el motor principal de nuestra labor.

¡Felicidades a las y los estudiantes del CPSM, esperamos que hayan disfrutado mucho su día!

Direcciones de Ciclo CPSM

DÍA DEL ESTUDIANTE EN EL INSTITUTO LINARES

El día 10 de mayo se celebró un nuevo día del estudiante. Profesores y Asistentes de la Educación prepararon un lindo acto y una serie de actividades dedicadas a nuestros niños y jóvenes.

Fue una celebración donde se destacó el Espíritu Marianista y de Familia, donde el sentimiento de gratitud fue una característica de esta jornada.

Esperamos que nuestros y nuestras estudiantes hayan sentido el cariño que les quisimos transmitir y, al mismo tiempo, valorar y hacerles notar que todo lo que hacemos es para lograr que realmente se desarrollen de manera integral.

¡Feliz Día del Estudiante!



NUEVO CENTRO DE ESTUDIANTES EN EL CSMC

El 8 de mayo se llevó a cabo la ceremonia de toma de posesión de mando del Centro de Estudiantes que representará a los y las estudiantes del Colegio Santa María de la Cordillera (CESMA) en el período 2024-2025. Este acto, en el que participaron las directivas de curso de 4° Básico a 4° Medio, se inició con el reconocimiento a los estudiantes de la directiva.

La nueva directiva, conformada por Mayra Turrieta (Presidenta), Millaray Salas (Vicepresidenta), Catalina Carmona (Secretaria) y Catalina Rojas (Tesorera), asume con un programa que contempla grandes desafíos y que dan cuenta del compromiso con nuestro proyecto educativo.



A través de los comité de Comunicaciones y difusión (Carlos Díaz y José Díaz), de Eventos (Colomba Martín, Maite Silva, Rocío Veas y Laura Turrieta), de Disidencias sexuales y Género (Emilia Salazar), de Cultura y realidad nacional (Maite Lillo), de Bienestar y salud mental (Rocío Lavados y Florencia Abaroa), de Medio ambiente y sustentabilidad (Julieta Nadal), Feminista (Martina Quiroz) y de los delegados de básica (Montserrat Sáez, Antonella Baeza y Francisco Ruiz) se proponen acciones y actividades de encuentro al interior de la comunidad orientadas a fortalecer la participación y promover una cultura inclusiva. Así mismo, se asume con compromiso y entusiasmo la organización del LAMFEST (Festival de literatura, arte y música), actividad que esperamos sea una gran fiesta de la Familia Marianista.



CELEBRANDO PENTECOSTÉS CON EL MOVIMIENTO FAUSTINO

El viernes 17 de mayo celebramos Pentecostés con los estudiantes de Enseñanza Media del Movimiento Faustino de los colegios Santa María de la Cordillera, Miguel León Prado y Parroquial San Miguel, siendo este último el anfitrión de esta fiesta del Espíritu Santo.

Se dispuso el salón de manera de crear un ambiente de oración y respeto a la celebración, donde pudieron compartir distintas actividades y dinámicas junto a sus animadores, exalumnos de nuestros colegios que han mantenido su compromiso con el Movimiento Faustino.

En esta ocasión fueron animados, también, por un grupo de estudiantes de la banda del Colegio Parroquial San Miguel, quienes interpretaron distintos temas, según el momento que se estaba viviendo: Danzas, dinámicas, adoración, alabanzas.



Los jóvenes formaron comunidades con las que compartieron durante toda la jornada. Tuvieron un trabajo por estaciones, en las que pudieron conocer más sobre cada don del Espíritu Santo, para luego tener un momento de profunda oración y contemplación, pues tuvimos la oportunidad de realizar una adoración al Santísimo.

Y finalmente, la celebración. La felicidad de sabernos queridos por Dios y recibir al Espíritu Santo esa noche se tradujo en festejo, mediante cantos, bailes y dinámicas que nos dieron el calor necesario para esa fría jornada.

Agradecemos a todos quienes participaron y prepararon esta importante celebración cristiana, que sienta las bases de nuestra Iglesia. Esperamos que nuestros Faustinos puedan transmitir los dones que recibieron en este Pentecostés.

PENTECOSTÉS EN NUESTRA SEÑORA Y MADRE DEL CARMEN

El viernes 17 de mayo, el Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen celebró la llegada del Espíritu Santo con una Eucaristía junto a educadores, apoderados y estudiantes de 4° Básico a 4° Medio.

En este encuentro nos acompañó el Padre Marcos Pardo, sacerdote de la Parroquia de Chocalán, quien en una significativa homilía nos recordó que el Espíritu vive en cada uno de nosotros y que estamos llamados a hacerlo vida en nuestro día a día, entregando a cada uno los dones y frutos que el Señor espera que multipliquemos en nuestras vidas y en la de los demás.

Agradecemos las reflexiones en las reuniones de apoderados y en las clases de Religión con nuestros estudiantes que permitieron ser ofrendas para este significativo encuentro con el Señor.

“Cuando los Apóstoles esperaban la venida del Espíritu Santo, eran constantes en la oración: así que el primer consejo que para ti me dicta mi afecto paternal es que te introduzcas en la oración” - Padre Chaminade



¡EL ESPÍRITU SANTO NOS RENUEVA!



Con gran alegría, el viernes 17 de mayo, celebramos la fiesta de Pentecostés renovando la presencia del Espíritu Santo en nuestras vidas, impulsándonos con fuerza y esperanza el seguimiento de Jesús al estilo de María.

El Instituto Linares tiene la linda tradición de regalar una Biblia a los niños de segundo año de catequesis familiar. Aprovechamos esta importante celebración para que alrededor de 60 niños recibieran la Palabra de Dios, acogiendo la invitación del Papa que la “esperanza no defrauda” y nuestra esperanza, sin dudas, es Jesús.

Finalmente, las familias de nuestro colegio pudieron compartir los dones que nos regaló el Espíritu Santo con aquellos que más nos necesitan, preparando alimentos que nuestros jóvenes con cariño salieron a entregar a las personas en situación de calle de nuestra comuna.



PENTECOSTÉS EN EL CPSM



El viernes 10 de mayo, en el Colegio Parroquial San Miguel, se celebró Pentecostés con alrededor de 60 estudiantes pertenecientes a los cursos de Básica del Movimiento Faustino. Los acompañaron a sus animadores en distintas actividades de la tarde, dando inicio también a la animación de los estudiantes de 6° Básico.

En dicha celebración hubo momentos de compartir dinámicas de integración, trabajo por comunidades en relación a los dones del Espíritu Santo y una búsqueda del tesoro de acuerdo a las pistas que daban sus animadores, que los guiaron a encontrar los Dones del Espíritu Santo. También se animaron con alabanzas y dinámicas cantadas y dramatizadas.

Pedimos al Espíritu Santo que siga derramando sus dones y bendiciones a todos los estudiantes, animados y animadores que participan en este movimiento juvenil de nuestro colegio. Que les siga animando a participar con entusiasmo y dinamismo en las diferentes actividades de los días viernes.

María Raquel Badilla

Encargada de pastoral del CPSM

PENTECOSTÉS EN EL CSMC

La comunidad educativa del Colegio Santa María de la Cordillera celebró la fiesta de Pentecostés, abierta a todos quienes quisieron participar de este acto de acoger al Espíritu Santo en nuestras vidas. Es una eucaristía que nos gusta mucho, porque tiene la presencia activa de los niños de catequesis, sus padres y los jóvenes animadores, interactuando en el canto, la alabanza y la reflexión.

Este año, además, tuvimos un hermoso signo que fue poner en las manos de María el lema que nos acompaña este año. La Reina de la Paz recibió de mano de los niños, la luz.

Tuvimos una homilía compartida, trabajando en grupos el cómo vemos la acción del Espíritu en la primera comunidad cristiana y cómo vemos su acción en nuestro mundo hoy. Los niños dibujaron su forma de ver el Espíritu hoy y finalizamos con cantos y bailes al Espíritu.

“Esta celebración es la que más me gusta de todo el año, porque es donde comenzó todo. El Espíritu hizo que los apóstoles salieran a anunciar a Jesucristo, venciendo miedo, peligros, incomprensiones. Es la fiesta en donde nacimos nosotros, nació nuestra Iglesia”, dijo la encargada de pastoral de Padres, María Teresa Huerta.



CELEBRACIÓN CRUZ DE MAYO EN EL IMLP

La celebración de la Cruz de Mayo es una tradición desde hace muchos años en las aulas del Instituto Miguel León Prado.

El día 9 de mayo, junto a un coro formado por estudiantes de Prekínder a 4° Básico preparado y liderado por la profesora Francisca Ángel y la asistente de aula Carla Gatica, pasamos por los cursos de Educación Parvularia a 6° Básico, llevando la cruz adornada y recordando el sentido de esta fiesta. Fue muy significativo que la mayoría de los y las estudiantes sabían su origen e historia y, sobre todo, el llamado a ser solidarios con aquellas personas que no tienen nada, especialmente nuestros hermanos en situación de calle.

Cada curso hizo entrega de distintas donaciones; camisetas, calcetas, bufandas, gorros y guantes. Y en señal de agradecimiento, en cada curso se entregó una pequeña cruz adornada con flores y cintas para el altar.

Personalmente, me quedé admirada del aporte que hizo cada curso, incluso algunos ofrecieron otras cosas para ir en ayuda de nuestros hermanos.

Siento que es un llamado al que siempre debemos estar atentos a entregarles a nuestros estudiantes, ser sensibles y generosos con los más necesitados.

Hermana Leticia Flores



14º ENCUENTRO DE EDICIONES SM – FUNDACIÓN CHAMINADE



En dependencias del Colegio Parroquial San Miguel se desarrolló el 14º encuentro que convoca a los directivos de los colegios de la Fundación Educacional Chaminade y a trabajadores de Ediciones SM Chile, con el fin de compartir experiencias entre estas instituciones marianistas.

En la oración de inicio se motivó a los presentes a mirar a Jesús y a presentarlo en cada una de las actividades que desarrollamos en nuestras tareas profesionales diarias. Luego se dio la bienvenida a los presentes de parte de Alicia Navarrete, directora ejecutiva de la FCh, y también por parte de Francisco Tepper, director general de SM Chile.

Desde la Fundación Chaminade, Alejandra Morales, encargada del Departamento Pedagógico, y Jorge Figueroa, rector del Instituto Miguel León Prado, presentaron el plan estratégico 2024 – 2027 para nuestros colegios, con el fin de mostrar hacia dónde se dirige la Educación Marianista en Chile y cuáles son los próximos desafíos que debemos enfrentar.

Desde Ediciones SM presentaron “En Salida”, una solución educativa que aborda la evangelización en la escuela de manera integral, diagnosticando y actuando en todas las dimensiones de la institución educativa. El objetivo de este proyecto es impulsar una transformación que permita que toda la escuela sea evangelizadora, no limitándose a áreas aisladas, como las actividades extraescolares, la Pastoral Educativa o la clase de Religión Católica.

En esta ocasión, también participaron del encuentro José Manuel Ciudad y Lander Gaztelumendi, presidente y vicepresidente del Grupo SM España, quienes nos guiaron en un ejercicio de reflexión conjunta sobre la Educación Marianista, los desafíos actuales y sobre los énfasis que debemos tener frente a los distintos actores de nuestras comunidades educativas.

La actividad finalizó con un animado almuerzo de camaradería en el Instituto Miguel León Prado, donde pudimos generar lazos de forma más distendida y compartir como Familia Marianista.



ANIVERSARIO DEL GRUPO DE GUÍAS Y SCOUT JOSÉ CHAMINADE

El sábado 11 de mayo nos reunimos en el Colegio Santa María de la Cordillera a celebrar los 34 años de nuestro Grupo Guía y Scout José Chaminade, grupo que actualmente está integrado por 150 personas entre niñas, niños y jóvenes que conforman las distintas unidades y que son acompañados por un equipo adulto de 30 personas entre apoderados, guioneras y dirigentes.

Fue un día muy especial, pues se reencontraron varios exintegrantes con los que recordamos grandes aventuras de las cuales el grupo fue parte de sus vidas.

En esta misma oportunidad dimos la bienvenida a 44 nuevos integrantes a nuestro grupo en conjunto con sus familias, vivenciando la emoción de portar por primera vez su pañolín que nos identifica como grupo, con los colores verde, azul y amarillo. Momentos llenos de alegría y orgullo para sus familiares que acompañara a niños, niñas y jóvenes a lo largo de su vida Guía y Scout.

Es importante destacar en esta fecha las palabras del Sir Robert Baden Powell que nos dejó en sus últimas

cartas, que se hacen vivas en la actualidad:

“Tengo para mí que Dios nos ha puesto en este mundo encantador para que seamos felices y gocemos de la vida. Pero la felicidad no proviene de la riqueza ni de tener éxito en lo profesional simplemente, ni dándose el gusto a sí mismo. Un paso a la felicidad es hacerse uno sano y fuerte cuando niño, para poder ser útil y, así, poder gozar de la vida cuando se es adulto”.

Las niñas, niños y jóvenes que están aprendiendo hoy los principios y valores, serán las madres y padres del mañana que estarán inmersos en la cultura del escultismo y sobre todo en los valores de nuestra comunidad Marianista. Porque *“educar la mente sin educar el corazón no es educar en absoluto”.*

Es un año más de vida de nuestro grupo en la senda del escultismo centrado en los principios y valores que nos fortalecen como personas de bien y que aportamos a nuestra comunidad.

¡Por los rumbos de la Tierra y el Sol, Chaminade grupo en acción!



ENERGÍA, ALEGRÍA Y TEMPLANZA PARA CELEBRAR LA FE DEL CORAZÓN



Con el fin de darse a conocer, las Comunidades Laicas Marianistas, que forman parte de las cuatro ramas de la Familia Marianista, les han pedido a algunos sectores donde tienen presencia en Chile que se presenten y nos cuenten sobre sus actividades.

SECTOR LINARES, REGIÓN DEL MAULE:

Las CLM en Linares nos congregamos en seis comunidades que tienen como objetivo vivir la fe en comunidad, según la herencia que nos legó el fundador, el Padre Guillermo José Chaminade. Cada comunidad se reúne cada 15 días y tratamos de estar permanentemente resucitando a una vida de compromiso, de abrir los ojos ante lo que tenemos expuesto, y ver con el corazón y el espíritu qué nos mueve para actuar en consecuencia. Todo esto, con un sentido de crecimiento espiritual, un contacto personal y una disposición muy abierta a compartir en profundidad la fe del corazón y especialmente, la fe con obras.

Al respecto, participamos en el Hospital de Linares en su programa de ayuda social y espiritual, compartiendo desayunos en el Servicio de Pediatría a las mamás y papás que permanecen las 24 horas junto a sus hijos hospitalizados. Bien tempranito, les brindamos un reconfortante cafecito con leche para hacer un poquito más llevadera su estadía.

También compartimos con otra de las ramas, los Religiosos Marianistas, tanto en las misas mensuales de cada día 22 en la que celebramos la Pascua del Padre Chaminade, como en todas las actividades que desarrollamos como Familia. Del mismo modo, también los regalamos en sus cumpleaños, celebraciones en las cuales nos sentimos muy unidos a ellos, que nos han entregado toda su experiencia y docencia Marianista.

Por otro lado, y siendo lo esencial, tomamos un compromiso con nuestra Madre, María Santísima. Lo hacemos en una sencilla ceremonia, en la que prometemos seguir su ejemplo de dar a conocer a su Hijo, Jesús, al mundo. Todos los años se suman algunas personas que quieren colaborar en este camino.

En fin, recorrer nuestro largo caminar resulta positivo, pues con los años y todos los cambios que se han producido a través de nuestra historia, seguimos siendo fieles a nuestro compromiso de vivir la fe en comunidad, en el que hemos comprobado que juntos tenemos más energía, alegría y templanza para celebrar la fe del corazón.

Por último, invitamos a quienes nos quieran conocer e integrar nuestras comunidades, asistiendo los días 22 de cada mes a una misa en la Capilla del Instituto Linares, en donde estaremos encantados de recibirlos y de compartir la Eucaristía con ustedes.

SECTOR VENTANAS, REGIÓN DE VALPARAÍSO:

El Centro Faustino de Ventanas en la actualidad se encuentra funcionando con la comunidad 'Cristo Te Ama 2.0', que ha estado activa desde su reencuentro en 2015, con un total de 8 integrantes, quienes se reúnen cada 15 días para tratar temas pastorales, teniendo como objetivo trabajar nuestra misión desde lo personal hacia la vida diaria.

Contamos con una casa de acogida que, en este último tiempo, ha sido vulnerada reiteradas veces, teniendo pérdidas considerables, las que han podido ser subsanadas con trabajos voluntarios de los propios miembros de la comunidad. Las mantenciones están siendo cubiertas con aportes de los propios integrantes y aportes voluntarios que se reciben por el uso de las instalaciones. Se cuenta con un salón multipropósito y dos talleres, que en estos momentos están siendo ocupados por exintegrantes de las comunidades con talleres de deporte y madera.

Nuestra fortaleza es el crecer juntas y juntos, teniendo como pilar fundamental a nuestra Virgen María que nos guía en el amor a Cristo y nos une en la amistad que nace desde la comunidad, haciéndonos familia; Familia Marianista.



SECTOR LA SERENA, REGIÓN DE COQUIMBO:

La comunidad de La Serena se inició el 3 de julio del 2017, con el nombre "Vida y Misión" con siete integrantes. Nuestra primera animadora fue Gladys Garrote, de la Alianza Marial, y nos asesora Rebeca Ortega. Posteriormente, en 2018, con más integrantes, se cambió su nombre a 'Aquí Estoy Señor'.

Nuestra Comunidad presta servicios en la Parroquia San Juan Evangelista de La Serena que nos ha acogido durante estos años. También nos acompaña su Párroco, el Padre Osvaldo Briceño. Estamos por cumplir 7 años de vida comunitaria.

Como comunidad de las CLM participamos mensualmente en animación de la misa del día Domingo, tenemos una activa participación en Semana Santa, pues tenemos a cargo del Vía Crucis; participamos en reuniones del consejo parroquial, apoyamos las catequesis de niños y padres semanalmente, y en el coro parroquial semanalmente.

En la parte social, apoyamos con alimentos a familias, en casos de enfermedad, cesantía y situación calle. También asistimos semanalmente a una hora de oración al Santísimo por los enfermos, por la iglesia y nuestras necesidades.

La comunidad participa activamente a nivel parroquial y comunitario, donde invitamos a más personas a formar parte de nuestras queridas Comunidades Laicas Marianistas.

"Ahora bien ¡qué poderoso medio para llegar a la semejanza con Cristo es tener por madre a la misma Madre de Jesucristo!" - Padre Guillermo José Chaminade.



“PEQUEÑA HISTORIA DE UN DESACUERDO”

El miércoles 8 de mayo, los estudiantes de 6° Básico se reunieron en el auditorio del Instituto Miguel León Prado para compartir con el reconocido cientista político y escritor chileno, Claudio Fuentes, en un conversatorio acerca de su premiado libro “Pequeña Historia de un desacuerdo”.

Este libro fue distinguido con el premio “Mejor libro infantil 2018” por parte de Ibbly Chile, entidad representante de la Organización Internacional para el libro infantil y juvenil que busca promover la lectura entre niños y jóvenes.

Motivados por sus profesores, Marisol Silva, Belén Pavez e Ignacio Véliz; los estudiantes leyeron el libro con anterioridad a la visita del autor, para así tener la oportunidad de compartir una significativa experiencia educativa.

Durante la presentación, Fuentes ofreció una visión profunda de los temas tratados en su libro y logró generar un espacio de diálogo abierto y constructivo con los estudiantes, quienes compartieron sus propias experiencias, puntos de vista e inquietudes acerca de la vida y obra del autor.



El intercambio de ideas entre el autor y los jóvenes no solo creó un ambiente de aprendizaje mutuo, enriqueciendo así la experiencia para todos los presentes, sino también una oportunidad para fomentar el pensamiento crítico y la participación ciudadana entre las nuevas generaciones, reafirmando así el poder transformador de la literatura y el compromiso con la comunidad educativa.

“Me pareció entretenido hacer el trabajo del libro ‘Pequeña Historia de un desacuerdo’, porque nos permitió aprender sobre educación cívica, sobre la participación ciudadana y la resolución de conflictos a través de las elecciones, de una manera más divertida.

Por eso fue una muy buena experiencia conocer al autor Claudio Fuentes, porque nos explicó cómo y cuándo hizo el libro. Además, me gustó su visita, porque le pudimos hacer varias preguntas relacionadas a la democracia y sobre si le interesa escribir más sobre el tema para niños, ya que sus libros son muy didácticos para aprender de estas temáticas que a veces pueden ser más enredadas para nosotros como niños”, comentó Diego Cárdenas de 6°Básico A luego del conversatorio.

María Paz Molina

Profesora Diferencial IMLP

CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL TEATRO EN EL CPSM



Cada 11 de mayo se celebra en nuestro país el Día Nacional del Teatro, en honor al natalicio del actor, dramaturgo y director de Teatro, Andrés Pérez, conocido principalmente por su obra 'La Negra Ester' y su compañía 'Gran Circo Teatro'.

Para celebrar este día, el viernes 17 de mayo gestionamos la visita de Alberto Kurapel, quien fue distinguido con el Premio a las Artes Escénicas Nacionales Presidente de la República 2023, en la categoría Autores de obras de teatro, libretos, coreografías, guiones o relatos. Kurapel es un artista escénico con una enorme trayectoria como actor, director de teatro, dramaturgo, poeta, cantautor y *performer*, con más de 35 obras publicadas. Ha desarrollado, además, un importante trabajo teórico que ha dejado plasmado en ensayos, conferencias, talleres y seminarios en torno a la creación escénica y al teatro-performance.



La actividad del Día del Teatro consistió en un visionado del documental "Geografía de Ausencias", registro que recupera secuencias de cine y de video de su trabajo escénico en la *Compagnie des Arts Exilio*, desarrollado en Canadá durante 14 años.

En esta instancia participaron los estudiantes de los talleres de Teatro y de ambos 4° Medios, quienes apreciaron algunos fragmentos del documental y plantearon inquietudes relativas a los procesos de creación teatral y experiencias de vida del artista escénico.



"Esta fue una actividad que, con nuestras compañeras, nos agradó demasiado. Siento que conocimos una persona con una muy buena historia y con un trayecto espectacular en la industria del teatro y estamos muy agradecidas por habernos dado la oportunidad de escuchar una charla y de tener esta instancia en el colegio", comentó la estudiante Roberta Arias respecto a la actividad.

Valentina Santana

*Profesora del Diferenciado de Teatro
y Taller de Teatro CPSM*

ENCUENTRO DE CATEQUISTAS FORMADORES DE NIÑOS



En el marco de la celebración del Día del Catequista durante el mes de mayo, la Fundación Educacional Chaminade invitó a un grupo de estudiantes de Enseñanza Media de los colegios marianistas de Santiago que prestan este servicio con sus compañeros más jóvenes a un encuentro de formación en el Centro Marianista.

Nos reunimos el 9 de mayo durante toda la mañana a preparar a los jóvenes en su misión y agradecer el servicio que entregan a sus compañeros. Respondieron a esta invitación 83 estudiantes de los colegios Parroquial San Miguel, Miguel León Prado y Santa María de la Cordillera, y fueron acompañados por los encargados de Pastoral de cada colegio y por el encargado del Departamento de Pastoral de la Fundación Chaminade.

Durante el encuentro vivimos dos momentos de oración muy bonitos. En la oración de inicio, en torno a la figura de Jesús, quién nos llama e invita a esta misión de estar al servicio de la Catequesis; se dio gracias a Dios por el llamado que hace. En la oración de cierre

se vivió un momento de envío a la misión. Hubo un signo de imposición de manos y se entregó como recuerdo un estuche para ayudar a guardar y cuidar los elementos necesarios para la Catequesis.

El contenido del encuentro estuvo dividido en dos momentos bien importantes:

- El momento de conocer el itinerario de la catequesis familiar en los dos años de formación de los niños y sus padres. Se hizo énfasis en algunas celebraciones que se viven como: la entrega de la Biblia, el Padre Nuestro, El Credo, entre otras...
- En el segundo momento se reflexionó en la Persona de Jesús y su presencia en la Eucaristía como centro del trabajo pastoral. Fue muy bonito ver como los jóvenes descubren la presencia de Jesús en el sacramento de la Eucaristía y en sus vidas.

Agradecemos a todas las personas que han hecho posible este encuentro de crecimiento y fortalecimiento en la labor del Catequista Formador de niños.

LA TRAYECTORIA CURRICULAR DEL ÁREA DE INGLÉS

El jueves 16 de mayo se efectuó, en las dependencias de la Fundación Educacional Chaminade, el 2° Encuentro de los Coordinadores Pedagógicos. En esta instancia, uno de los objetivos fue trabajar el tema curricular del área de Inglés desde los niveles iniciales hasta 4° Medio.

Para abordar el objetivo, se solicitó que SM - Dayton acompañara en la reflexión y mirada curricular, puesto que con ellos vienen trabajando hace más de 15 años en el desarrollo y fortalecimiento de la asignatura de Inglés en los Colegios Marianistas.

A los Coordinadores Pedagógicos se les indicó que es muy importante tener en claro que el currículum de Inglés es atravesado por una dualidad: la dimensión local (bases curriculares de Inglés) y la dimensión internacional. En la dimensión internacional, se emplea el Marco Común Europeo de Referencia (MCER), este corresponde al estándar internacional que define la competencia lingüística. Se emplea en todo el orbe para definir las destrezas lingüísticas de los estudiantes de una lengua en una escala de niveles desde un A1, nivel más básico, hasta un C2, para aquellos que dominan la lengua de forma excepcional.

Producto de lo anterior, una meta en la asignatura de Inglés es llegar a desarrollar en los estudiantes, al momento de egresar, al menos una categoría intermedia (B), es decir, de un usuario independiente hablando y comprendiendo el inglés.



PRIMER ENCUENTRO CON LOS ENCARGADOS DE ORIENTACIÓN



En el mes de mayo, exactamente el martes 14, se realizó el primer encuentro con los Orientadores de los Colegios Marianistas en la Casa Central de la Fundación Educacional Chaminade. La jornada fue un trabajo que se extendió durante todo el día.

Durante la mañana los objetivos a desarrollar fueron: analizar, comentar y reflexionar los resultados de la prueba DIA, tanto en el ámbito socioemocional como el cuestionario de la Convivencia Escolar (nuevo instrumento elaborado por la Agencia de la Calidad) y ver los resultados del trabajo "Marianistas Constructores de Paz".

En relación a los resultados de la prueba DIA se pudieron ver elementos en común que presentan los colegios, como los desafíos particulares que cada uno tiene.

La jornada de la tarde implicó el trabajo acerca de la estrategia DESC (describir, expresar, sugerir, consecuencias), reflexionar frente a la temática del uso de los celulares en los espacios educativos e informar sobre la cuarta actualización de política pública de Convivencia Escolar.

Departamento
Pedagógico



LEONPRADINA DESTACA EN COMPETENCIA INTERNACIONAL DE PATINAJE

El Patinaje Artístico brilló durante la *Artistic International Series* realizada entre el 5 y el 14 de abril en Brasilia, Brasil. Fue una semana de competencia para recordar, con 360 patinadores de 15 países participando en 5 categorías.

Este es un momento especial para los deportes sobre ruedas, ya que se celebra el centenario de la fundación del organismo rector internacional, ahora conocido como *World Skate*. No había mejor manera de celebrar este hito notable que con los patinadores en la pista.

Laura González, estudiante del Instituto Miguel León Prado, es seleccionada nacional de patinaje artístico y representó a Chile en esta importante competencia, obteniendo el 6° lugar en el campeonato y siendo la chilena que obtuvo la mayor puntuación en su categoría, *Tots Solo Dance*.

Como colegio nos llena de orgullo ver como nuestros estudiantes desarrollan sus habilidades deportivas y artísticas, en especial en el caso de Laura que combina ambas en el Patinaje artístico. Queremos que sigas creciendo y dedicándote a esto que tanto te gusta. ¡Felicitaciones, Laura!



COMIENZA EL FRÍO... SEGUIMOS SIRVIENDO



Con bajas temperaturas externamente, pero un calor solidario y servicial, retomamos el Proyecto Servir en nuestro colegio Instituto Linares. Semanalmente apoderados de los diversos cursos cocinan con amor para salir, enviados por el Señor a través de la oración, a entregar los alimentos a personas en situación calle.



Como dice Madre Adela, “nuestra vida no es más que un tejido de gracias con las que nos ha colmado el amor de Dios” y solo debemos compartirla con quienes hoy lo necesitan.

ENCUENTRO CON CRISTO PARA APODERADOS



El jueves 9 de mayo, nos reunimos como Familia Marianista en el 1° Encuentro con Cristo para Apoderados del Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen. A la luz de las Bienaventuranzas, como plan de acción para hacer vida el llamado de Dios, 20 apoderadas compartieron la invitación que nos hace el Señor para construir el Reino por medio de la paz.

Somos constructores de su paz y, en un espacio de fraternidad y reflexión, Jesús nos invita a vivir en misión permanente a ejemplo de nuestros fundadores, por lo que agradecemos la participación de nuestras familias, quienes con su alegría y compromiso permiten que el vínculo familia-escuela sea reforzado desde un testimonio de fe y unión.

“Jesús no llama bienaventurados a aquellos que están en paz, sino a aquellos que hacen la paz, los constructores, los que trabajan por la paz. A nosotros nos gustaría que la paz lloviera de lo alto, y en cambio, la Biblia habla de la ‘semilla de paz’ (Zc 8,12), porque germina del terreno de la vida, de la semilla de nuestro corazón; crece en silencio, día tras días, a través de obras de justicia y de misericordia” - Papa Francisco.



PLAN DE ORIENTACIÓN CON FOCO EN EL ÁREA VOCACIONAL

En el marco de las acciones dirigidas a 3° y 4° Medios, durante el mes de mayo se llevaron a cabo dos actividades en alianza con instituciones externas en el Colegio Santa María de la Cordillera.

La primera de ellas, en alianza con Cpech, se desarrolló el día 9 de mayo y consistió en el primer Ensayo PAES de Competencia Lectora y Competencia Matemática programado para el presente año.

Siguiendo los procedimientos de esta instancia evaluativa, las y los estudiantes de 3° y 4° Medio tuvieron la oportunidad de participar activamente en un ejercicio que permite, por una parte, reconocer el proceso de aplicación y la estructura de la prueba de admisión para la educación superior y, por otra, contar con información y evidencias del desarrollo de habilidades en las áreas de lenguaje y matemática. Esto último es de gran importancia para la toma de decisiones en relación a la continuidad y proyección de estrategias de aprendizaje y acciones de acompañamiento pedagógico.



En esta misma línea de orientación vocacional, y como parte de la alianza con Universidad Andrés Bello, el día 16 de mayo se llevó a cabo la Charla Sistema de Acceso Educación Superior para los 3° Medios. Esta instancia se desarrolló en un ambiente muy positivo en la que los estudiantes tuvieron la oportunidad de plantear interrogantes y dialogar con los expositores sobre alternativas de continuidad de estudios.

Como colegio, y en línea con el Proyecto Educativo Marianista, nos mantenemos fieles al compromiso de acompañar a nuestros estudiantes en la preparación para el acceso la Educación Superior, por lo que esperamos que estos espacios formativos tengan un impacto positivo en la trayectoria pedagógica de las y los estudiantes y la preparación de su proyecto futuro.

FORMACIÓN DE ANIMADORES DEL MOVIMIENTO FAUSTINO



El sábado 4 de mayo en el Colegio Parroquial San Miguel, se reunieron 53 estudiantes de 2° Medio de los cinco Colegios Marianistas que se preparan para ser animadores de sus compañeros de 6° Básico en el Movimiento Faustino. Tuvieron una intensa jornada de formación, desde las 8:30 a 18:00 hrs., en la que pudieron compartir, orar y comprender de mejor forma la vida comunitaria, un pilar fundamental de la espiritualidad Marianista.

La oración estuvo a cargo del Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen, quienes nos guiaron hacia un momento de recogimiento, de escucha de la Palabra y de compartir la oración. A cada integrante se les entregó un signo para que acompañe su vida de fe y de animación.

Los temas fueron trabajados en cuatro momentos, donde lo central fue la experiencia comunitaria vista desde tres áreas.

- El Colegio Parroquial San Miguel presentó a la persona de Jesucristo, la comunidad de los Discípulos, de los seguidores de Jesús; y cómo en la

experiencia comunitaria lo central es el seguimiento de la persona de Jesús compartida con otros.

- El Instituto Miguel León Prado presentó cómo la experiencia comunitaria forma parte de nuestra tradición y espiritualidad Marianista. Se revisó la importancia de la vida comunitaria para Padre Chaminade y Madre Adela.
- El Colegio Santa María de la Cordillera presentó '¿Quiénes forman la Comunidad?', la identidad de los jóvenes hoy, sus características y rasgos principales. Sus proyectos y necesidades.
- El Instituto Linares conversó en torno a la experiencia comunitaria en la Iglesia Chilena, en la iglesia local, parroquial. La importancia de pertenecer y conocer la vida eclesial y su rol en la comunidad local.

Agradecemos a cada participante, especialmente a los jóvenes que entregaron un tiempo gratuito, al igual que los encargados del Movimiento Faustino y de Pastoral, para compartir este día de formación.



SALIDA PEDAGÓGICA: TREKKING EDUCATIVO

El viernes 3 de mayo se llevó a cabo la salida pedagógica al Parque Quebrada de Macul en la comuna de Peñalolén. Esta salida se enmarca en el proyecto desarrollado por asignatura del plan de formación diferenciada para 4° medio del CSMC: Promoción de estilos de vida activa y saludable a cargo del profesor Agustín Saavedra. Este es el primer año que se incorpora esta actividad al plan.

El principal objetivo es que los estudiantes tengan la oportunidad de desarrollar y vivenciar una experiencia de *trekking* en un circuito natural en la precordillera de la Región Metropolitana, incorporando así otro tipo de actividades que sirvan para promover en ellos un estilo de vida más activo y motivarlos a continuar en la práctica de esta hermosa disciplina. Participaron en esta actividad 28 estudiantes y 3 docentes, Agustín Saavedra, Pablo Jerez y Francisco Silva; que acompañaron el viaje. Los estudiantes participaron activamente y trabajaron de forma muy responsable en los distintos momentos desarrollados en la ruta.



El desafío consistió en recorrer un trayecto de 4.8 km de subida, que en algunos tramos era muy empinada y necesitaba de concentración y perseverancia en el esfuerzo físico realizado, es por esta razón que hicimos algunas paradas en el camino para retomar el aire y poder incorporar algo de energía a través de una colación. La ruta terminó en el sector de Cascada San Juan, donde los estudiantes pudieron descansar un momento más largo y observar el entorno en el que nos encontrábamos. El camino de regreso fue bastante fluido y llegamos sin ninguna novedad de regreso al colegio en el horario que habíamos planificado.

Esperamos continuar el próximo año con este proyecto que permite motivar a los estudiantes para mantener una forma de vida más activa y saludable en torno a la actividad física y el ejercicio.

SEMANA DE LA EDUCACIÓN PARVULARIA

En el Colegio Santa María de la Cordillera, año a año, celebramos la Semana de la Educación Parvularia, instancia en la que se invita a la comunidad a conocer y valorar este nivel de Educación. Entre el 13 y el 17 de mayo se realizaron actividades diseñadas e implementadas para que los estudiantes aprendan en forma integral y lúdica, compartiendo y resolviendo con sus pares desafíos y retos.

En esta ocasión todos los cursos visitaron la Sala Interactiva Multisensorial (SIMS) de la Universidad Autónoma, una gran oportunidad de experimentación y manipulación de objetos que nuestros estudiantes disfrutaron, participando con entusiasmo.

Los estudiantes de Prekínder conversaron y realizaron afiches sobre los derechos de los niños y niñas, celebraron el día del antifaz entretenido, culminando la semana con el día de la familia que finalizó con una hermosa eucaristía y una entretenida convivencia acompañados de sus padres.

Por su parte, el nivel de Kínder tuvo el día del sombrero y peinados entretenidos, que mostraron con alegría en un gran desfile, competencias y bailes. Se cerró la semana con el día de la familia, animada con maravillosas presentaciones que realizaron los padres, bailando y cantando para sus hijos e hijas y compartiendo un entretenido momento de colación.

Para que la comunidad del colegio pudiera conocernos, recorrimos los patios con nuestros sombreros, peinados y antifaces, cantando con mucho entusiasmo.

Agradecemos la colaboración de los párvulos, padres, apoderados, auxiliares y asistentes por su gran apoyo y participación en nuestra semana.

¡Ya esperamos con muchas ganas nuestra próxima celebración!



BIBLIOTECA AL AIRE LIBRE



El viernes 26 de abril, el Instituto Miguel León Prado se sumó a la celebración del Día Mundial del Libro y realizó la “Biblioteca al aire libre” con el fin de disfrutar de los servicios que ofrece el Centro de Recursos para el Aprendizaje (CRA) en el patio escolar.

Este año se realizaron seis iniciativas simultáneas que incluyeron temáticas relacionadas con el Mes de la Convivencia Escolar y, además, se incentivó la participación de todos los miembros de la comunidad.

Las actividades fueron las siguientes:

- ¡A jugar!: Gran interés generó el acceso a tableros de ajedrez cerca del ágora, en particular en estudiantes de Enseñanza Media.
- ¡A pintar!: Los cursos de primer ciclo disfrutaron coloreando dibujos relacionados con el Día del Libro y el Mes de la Convivencia Escolar.
- Te recomiendo leer: Se realizó una exposición fotográfica con más de 40 trabajadores y

trabajadoras del colegio recomendando libros para diversas edades.

- Lectómetro: La comunidad educativa del IMLP dejó registro de sus libros favoritos. Al final del día pudimos ver la gran cantidad y variedad de libros leídos.
- Todos y todas participamos: Los trabajadores y trabajadoras del IMLP se entretuvieron con pasatiempos de palabras escondidas (sopas de letras y crucigramas) relacionados con el Día del Libro y el Mes de la Convivencia Escolar.
- Leer te da alas... y Había una vez: Espacios *instagramables* diseñados por asistentes de párvulos para ser usados como fondos en fotografías.

¡Muchas gracias a toda la comunidad educativa del IMLP por participar!

EXPOSICIÓN CONSTRUYENDO APRENDO

Con el objetivo de fortalecer los aprendizajes de geometría en los estudiantes de 4° Básico, se llevó a cabo el proyecto “Construyendo aprendo”, dirigido por las profesoras Cecilia Benavides y Natalia Sánchez. El propósito fue explorar las redes y características de los cuerpos geométricos.

El proyecto se desarrolló de la siguiente manera: se enviaron las instrucciones a casa, donde los estudiantes, con el apoyo amoroso de sus apoderados, construyeron sus maquetas. Durante esta actividad, los alumnos colorearon, recortaron y armaron 13 redes de cuerpos geométricos, además de registrar las características de cada uno de los cuerpos en una planilla, entregada por las docentes.

La evaluación se realizó con cuidado y atención a través de una pauta específica, marcando así el comienzo del módulo de geometría. Junto con lo aprendido se valora el esfuerzo del trabajo realizado en casa que quedó reflejado en las hermosas fotografías enviadas por los padres y madres de los estudiantes.

La experiencia resultó ser un viaje de descubrimiento para los niños y niñas de este nivel, quienes respondieron con entusiasmo, mostrando sus habilidades de liderazgo y organización, propias de su edad. La actividad culminó con una exposición formal y llena de encanto, siendo evaluada de manera positiva y celebrando el esfuerzo y el compromiso de todos los involucrados.



PARTICIPACIÓN EN CAMPEONATO DE MATEMÁTICAS

El Colegio Santa María de la Cordillera retomó en 2023 su participación en el Campeonato Escolar de Matemáticas que organiza la Universidad de Santiago USACH en conjunto con otras universidades a lo largo del país.

Este año contamos con un gran entusiasmo e interés de las y los estudiantes por participar. Actualmente, hay 35 estudiantes de 7° Básico a 4° Medio que han aceptado este desafío, que tiene por objetivo principal ofrecerles experiencias de aprendizaje más allá de la escuela, compartir con otros niños, niñas, jóvenes y adolescentes, para reconocer en ellos otras realidades y, por qué no, conozcan posibles futuros lugares de estudio superior.

Este Campeonato se realiza en cuatro fechas, los últimos sábados de cada mes, y una fecha recuperativa en el mes de septiembre y son acompañados por el profesor Sebastián Melo, como profesor delegado. Ya tuvimos una primera instancia de participación el sábado 27 de abril y la segunda fecha está programada para este sábado 25 de mayo en la USACH.



Los estudiantes comienzan su participación a partir de las 14 horas, compitiendo en forma individual en un desafío de dos preguntas por 90 minutos, luego un pequeño descanso de 30 minutos, a continuación 90 minutos más, donde realizan un desafío grupal.

Además, a los participantes y a quienes quieran, se les imparten talleres de matemática a modo de entrenamiento, a cargo del Profesor Fernando Ureta, encargado del Departamento de Matemáticas. Estos talleres se imparten para los niveles de 7° Básico a 2° Medio, en horario alterno a la jornada escolar.

CUIDEMOS NUESTRO COLEGIO Y ENTORNO



Como parte del proyecto “cuidemos nuestro colegio y nuestro entorno”, en el Colegio Santa María de la Cordillera se han planificado una serie de actividades que se enmarcan en la promoción del Desarrollo Personal y Social de los estudiantes.

Con este propósito en mente, los estudiantes de 4° Básico participaron en un proyecto enriquecedor

y significativo que consistió en pintar piedras de variados colores y diseños para embellecer su propio patio. Junto con lo anterior, los estudiantes crearon afiches que abordaban el cuidado del colegio y del planeta, demostrando así su compromiso con el medio ambiente.

Para profundizar en este tema, se llevaron a cabo clases con videos que promueven la toma de conciencia sobre la importancia del cuidar el entorno en el que vivimos. Esta experiencia educativa no solo fortaleció el vínculo de los estudiantes con la naturaleza, sino que también promovió el desarrollo de habilidades sociales y personales fundamentales.

Una vez completado el proyecto, los estudiantes instalaron con entusiasmo sus piedras pintadas en familia en el patio del colegio. Este proyecto, dirigido con dedicación por las profesoras Natalia Sánchez y Rosario León, del nivel de 4° Básico, demostró el poder de trabajar juntos como comunidad escolar para crear un impacto positivo en nuestro entorno.

ASÍ SE VIVE EL CARISMA MARIANISTA EN NUESTROS COLEGIOS



Fundación
Chaminade
Informa